

Vaticano

dable» patriarca ecuménico **Atenágoras**, promotor, junto a **Pablo VI**, de las relaciones renovadas entre el Patriarcado ecuménico y la Iglesia católica. Y el Papa confió a la intercesión de San Pedro y San Pablo «para que el Señor, rico en misericordia, nos consiga llegar pronto al día bendito en que podamos participar en la mesa eucarística».

155 nuevos mártires

El jueves 28 de junio, **Benedicto XVI** autorizó la promulgación de una serie de decretos de la Congregación para la Causa de los Santos, entre los que figuran los martirios del siervo de Dios **Manuel Borrás Ferré**, obispo auxiliar de Tarragona y de **Modesto Pamplona Falguera**, religioso del Instituto de los Hermanos de la Doctrina Cristiana y otros 145 miembros de la misma congregación, dedicada a la enseñanza, todos ellos asesinados «en odio a la fe», entre 1936 y 1939.

También se ha reconocido el martirio de **Hermenegildo de la Asunción** (Hermenegildo Iza y Aregita) y otros cinco compañeros suyos, todos ellos miembros de la Orden de los Trinitarios. Además, el martirio de **Victoria de Jesús** (Francisca Valverde González), religiosa del Pío Instituto Calasancio de la Divina Pastora, asesinada el 13 de enero de 1937, y el del sacerdote diocesano **Juan Huguet y Cardona**, asesinado en Ferreñas (España), el 23 de julio de 1936, a la edad de 23 años.

Estos 155 nuevos mártires formarán parte del grupo de unos 300 mártires españoles del mismo periodo que serán beatificados en octubre de 2013, en una ciudad española todavía por decidir, como ya hemos venido informando (ver **ECCLESIA** números 3.628 y 3.629). Con la beatificación, por la vía del martirio, de estas otras 155 víctimas de la Guerra Civil española de 1936-1939, entre ellas un obispo auxiliar, una religiosa, un sacerdote diocesano y 152 religiosos de diversas órdenes, se incrementa el nú-



Esta imagen refleja un momento festivo de la última audiencia general de los miércoles por este curso. Fue el 27 de junio. **Benedicto XVI**, como ya informábamos la semana pasada, marcha a Castelgandolfo el martes 3 de julio, mes durante el cual, quedan suspendidas las audiencias generales, especiales y privadas. El Santo Padre retomará las audiencias generales el 1 de agosto. Asimismo, el domingo 15 de julio viajará a la vecina localidad de Frascati, y del 14 al 16 de septiembre, a Líbano, en Oriente Medio.

mero de figuras de la Iglesia inmoladas durante el periodo más sangriento de la historia de la España reciente.

Dos nuevos venerables españoles y Fulton Sheen

Siguiendo la senda de **San Josemaría Escrivá** y **Balaguer**, fundador del Opus Dei, se han reconocido las virtudes heroicas de su más inmediato colaborador y sucesor en dicha Institución, **Alvaro del Portillo** y **Díez de Sollano**, obispo titular de Vita y primer prelado de la prelatura personal de la Santa Cruz y del Opus Dei, nacido en Madrid el 11 de marzo de 1914 y fallecido en Roma el 23 de marzo de 1994.

Otro decreto de la Santa Sede reconoce las virtudes practicadas en grado heroico del siervo de Dios **Cristóbal de Santa Catalina** (Cristóbal Fernández Valladolid), sacerdote fundador de la Congregación y del Hospital de Jesús Nazareno, de Córdoba. El padre **Cristóbal** nació en Mérida (Badajoz), el 25 de julio de 1638, y falleció en Córdoba, el

24 de julio de 1690. El capuchino **Alfonso Ramírez Peralbo**, colaborador de **ECCLESIA**, es el postulador de esta causa de canonización.

Y entre los citados decretos de la Congregación para las Causas de los Santos, también se encuentra el que se refiere a las virtudes heroicas del siervo de Dios **Fulton John Sheen**, arzobispo titular de Newport, anteriormente obispo de Rochester; nació en El Paso (USA) el 8 de mayo de 1895 y fallecido en Nueva York el 9 de diciembre de 1979. Por lo tanto, monseñor **Fulton J. Sheen** ya es venerable.

En 1950, monseñor Sheen fue nombrado director nacional de la Obra Pontificia de la Propagación de la Fe en los Estados Unidos de América, cargo que ocupó hasta 1966. En aquel periodo se hizo muy famoso por su programa de televisión «Life is Worth Living» (*La vida merece ser vivida*), que tenía una audiencia media de más de 30 millones, y que también le hizo ganar un premio *Emmy Award* por sus excepcionales habilidades comunicativas demostradas en televisión. En un programa de radio en febrero de 1951, también puso en marcha el *Rosario Misionero Mundial*. Profesor de Filosofía en la Universidad Católica de Washington, monseñor **Fulton Sheen** también fue el iniciador de la revista «*Cristo al mundo*» y escribió unos 300 libros. La causa para su beatificación se abrió a nivel diocesano en 2002, y 15 de abril de 2008 se trasladó a Roma, a la Congregación para las Causas de los Santos. Ahora queda e expensas de un millagro para su beatificación.

Y también, primer mártir de la Mafia italiana

Y también, primer mártir de la Mafia italiana

Especialmente significativo el decreto sobre el martirio del sacerdote italiano **Giuseppe Puglisi**, nacido en Palermo, el 15 de septiembre de 1937 y asesinado «en odio a la fe», el 15 de septiembre de